

# *Cuba reclama en ONU transparencia en elección de Secretario General*

---



Naciones Unidas, 23 mar (RHC) Cuba reclamó en la ONU un proceso más transparente e inclusivo para la selección y el nombramiento del Secretario General de la organización.

En el tercer foro temático de este año del Grupo de Trabajo Ad Hoc sobre la revitalización de la Asamblea General, la diplomática cubana Tanieris Diéguez criticó el protagonismo del Consejo de Seguridad en la elección del alto cargo, por tratarse de "un órgano antidemocrático, poco transparente y nada participativo".

De acuerdo con la funcionaria, correspondería a la Asamblea el papel central en el proceso, porque en su seno están representados en igualdad de condiciones los 193 países miembros de Naciones Unidas.

"La elección del Secretario General constituye uno de los momentos fundamentales en el proceso de revitalización de la Asamblea, y podría confirmar la insuficiente aplicación de las resoluciones y decisiones de la Asamblea", advirtió.

Diéguez insistió en que la selección no es un ámbito de competencia privativa del Consejo de Seguridad y en que el papel de la Asamblea General no puede continuar siendo meramente formal.

Resulta imprescindible que se celebren consultas con los Estados miembros para el escrutinio y calificación de candidatos antes de su presentación a la consideración del Consejo, así como la interacción con los aspirantes para evaluar su capacidad y adhesión a los propósitos y principios de la Carta de la ONU, dijo.

Según la diplomática cubana, hay pasos en la dirección correcta, pero todavía insuficientes.

A partir de la resolución 69/321 de la Asamblea General y en sintonía con los reclamos de mayor transparencia, la organización activó este año un mecanismo que prevé la participación de los gobiernos y de la sociedad civil en el proceso para elegir al sustituto del actual secretario general, Ban Ki-moon, quien concluye este año su segundo mandato al frente de la organización.

La iniciativa incluye la divulgación de los candidatos y sus biografías y la interacción de los mismos con la comunidad internacional, en aras de democratizar el proceso.

Sin embargo, el presidente de la Asamblea General en su 70 período de sesiones, Mogens Lykketoft, reconoció que parece muy poco probable que el Consejo de Seguridad, y sobre todo sus cinco miembros permanentes y con derecho a veto (Estados Unidos, Rusia, Reino Unido, China y Francia), renuncie a su protagonismo e influencia.

Hasta el momento se han oficializado siete candidaturas, entre ellas la excanciller de Moldavia Natalia Gherman, la directora ejecutiva de la Unesco, la búlgara Irina Bokova; la canciller croata, Vesna Pusic; y el expresidente de la Asamblea General Srgjan Kerim (Macedonia).

Completan la relación de aspirantes el viceprimer ministro y titular de Asuntos Exteriores de Montenegro, Igor Luksic; el expresidente esloveno Danilo Turk y el portugués António Guterres, hasta hace poco el alto comisionado de la ONU para los refugiados.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/88233-cuba-reclama-en-onu-transparencia-en-eleccion-de-secretario-general>



**Radio Habana Cuba**